130	UTBM Service communication	L'Est Républicain	17 octobre 2022
		Aire urbaine	vallée de l'énergie

La seconde vie de la Vallée de l'Énergie

Nouvelle gouvernance, nouveaux objectifs et nouvelle feuille de route autour de l'enjeu de l'urgence climatique, installation d'un directeur... Le cluster industriel régional de la Vallée de l'Énergie affiche ses nouvelles ambitions.

C luster créé en 2011, la Vallée de l'Énergie s'était petit à petit essoufflée avant de connaître un sérieux coup de mou. La nouvelle gouvernance, autour du président Alain Daubas élu voilà un an, compte bien redonner du souffle à l'association qui se donne pour rôle « d'informer, stimuler, accompagner » les entreprises dans un contexte d'urgence climatique, nouveau « fil rouge » de la Vallée.

« Plus collaboratif, plus interactif »

Avec l'arrivée d'un directeur, en

la personne de Michel Armand, l'association va repartir à la conquête de nouveaux adhérents avec un fonctionnement que se veut « plus collaboratif, plus interactif » en associant toutes les entreprises. « Il faut que la diversité des points de vue s'exprime pour que tous puissent s'engager dans la stratégie », appuie le président.

Avec 34 adhérents pour l'heure (22 entreprises et 12 écoles, universités.) contre 50 en 2014, la Vallée « espère une vingtaine de nouveaux adhérents d'ici la fin 2023 », confirme encore Alain Daubas.

Quant à la nouvelle stratégie, elle est on ne peut plus claire. « La Vallée de l'Énergie se positionne, en réponse à l'urgence climatique, comme un acteur de la transition énergétique, engagé dans la conception-fabrication de matériels et solutions industrielles pour la production d'énergies bas carbone et la décarbonation des activités professionnelles », résu-



L'association Vallée de l'énergie a une nouvelle gouvernance. (De g. à d.) Alain Daubas, président ; Grégoire Gilles, trésorier ; Patricia Audras, secrétaire adjointe ; Michel Armand, directeur. Photo ER/Laurent ARNOLD

me la nouvelle gouvernance. Elle s'appuie sur le plan vert de l'Union européenne où l'on trouve trois énergies-gaz, nucléaire et hydrogène- qui concernent de nombreux acteurs économiques de la région, sans compter les nombreux projets en cours, tout particulièrement autour de l'hydrogène.

Cette nouvelle feuille de route a convaincu la Région et Pays de Montbéliard Agglomération de maintenir leur soutien. « Et sur la foi de ce projet avec des perspectives concrètes pour le Territoire. le

Le nouveau bureau

Le nouveau bureau de la Vallée de l'énergie se compose comme suit : Alain Daubas, président ; Damien Delmont, vice-président ; David Markezic, secrétaire ; Patricia Audras, secrétaire adjointe ; Grégoire Gille, trésorier ; Alain Albizati ; François Cortinovis ; Nicolas Gaud, directeur du pôle énergie de l'UTBM ; Emmanuel Mercier ; Thierry Tournier.

Grand Belfort est revenu », apprécie Alain Daubas.

D'ici la fin de l'année prochaine, l'association fera un point. « Si cela fonctionne, nous recruterons un chargé de projet », remarque encore Alain Daubas.

Laurent ARNOLD